

Protokoll der Generalversammlung der ASSA Schweiz vom 12. Juni 2019, 15:00 Uhr im KBZ in Zug

Anwesend	37 Personen
Mitglieder mit Stimmrecht	26 Mitglieder (vertreten durch 33 Personen)
Gäste	Generalsekretariat (4 Personen)
Vorsitz	Stéphanie Schmutz
Protokoll	Nicole Howald
Entschuldigt	36 Mitglieder

Traktanden	<ol style="list-style-type: none"> 1. Eröffnung und Feststellung der Präsenz 2. Protokoll der Generalversammlung vom 6. März 2018 3. Abnahme des Jahresberichts 2018 4. Vorlage und Abnahme der Jahresrechnung 2018 und des Revisionsberichts 5. Entlastung des Zentralvorstandes (Déchargeerteilung) 6. Genehmigung des Budgets 2019 und Tendenz des Budgets 2020 7. Übersicht Vorstand 8. Kampagne Nachhaltigkeit im Sport 9. Beschlussfassung über vorliegende Anträge 10. Verschiedenes
-------------------	---

1. Eröffnung und Feststellung der Präsenz

Die Präsidentin, Stéphanie Schmutz, eröffnet die Generalversammlung 2019 und begrüsst die anwesenden Mitglieder. Die Präsidentin begrüsst Markus Buschor, Präsident der ASSA-Deutschschweiz sowie alle Zentralvorstandsmitglieder. Die Präsidentin stellt die Traktandenliste vor, die von den anwesenden Mitgliedern genehmigt wird. Die Präsenz wurde beim Eintreffen der Mitglieder erfasst (siehe Angaben oben). Als Stimmzähler werden Sybille Bonvin und Claude Schlüchter gewählt.

2. Protokoll der Generalversammlung vom 6. März 2018

Die Mitglieder konnten das Protokoll der Generalversammlung vom 6. März 2018 auf der Website herunterladen. Es wird einstimmig genehmigt. Die Präsidentin bedankt sich bei dessen Verfasserin.

3. Abnahme des Jahresberichts 2018

Der Jahresbericht 2018 der Präsidentin stand ebenfalls auf der Website zur Verfügung. Die Präsidentin geht die verschiedenen Kapitel durch

- Mitgliederbestand per 31.12.2018: 128 Mitglieder, somit die gleiche Zahl wie im 2017 (4 Neuzugänge / 4 Austritte)
- Präsidiumswechsel
- SportCity vom 6. und 7. März 2018 in Lausanne
- Kampagne «Umweltgerechter Sport»: Lancierung im 2019
- Sportpolitik und Interessenvertretung
- Ausbildungsförderung von Sportkoordinatoren/-innen
- Dienstleistungen

Zum Schluss bedankt sich die Präsidentin bei allen Mitgliedern, beim Zentralvorstand, bei den Vorständen der Sektionen Deutschschweiz und Romandie / Tessin und beim Generalsekretär. Weiter bedankt sie sich bei den Partnern, dem BASPO, Swiss Olympic sowie bfu.

Die Mitglieder genehmigen den Jahresbericht 2018.

4. Vorlage und Abnahme der Jahresrechnung 2018 und des Revisionsberichts

Die Präsidentin übergibt das Wort an den Generalsekretär zur Präsentation der Jahresrechnung und des Revisionsberichts. Diese Dokumente konnten ebenfalls auf der Website eingesehen werden.

Gewinn- und Verlustrechnung 2018

Sébastien Reymond erläutert kurz die verschiedenen Konti. Die Jahresrechnung 2018 weist Ausgaben von CHF 124'350.30 und Einnahmen von CHF 78'200.— aus. Der Ausgabenüberschuss für 2018 beträgt daher CHF 46'150.30.

Bilanz am 31.12.2018

Das Total der Aktiven am 31.12.2018 beläuft sich auf CHF 289'281.09. Die Passiven betragen CHF 32'293.55. Das neue Kapital per 01.01.2019 beläuft sich auf CHF 256'987.54.

Revisionsbericht 2018

Die Mitglieder konnten den Revisionsbericht auf der Website einsehen. Die Revision wurde von der Fuhrer + Partner Treuhand AG durchgeführt, welche empfiehlt, die Jahresabschlussrechnung 2018 der ASSA zu genehmigen.

Die Generalversammlung genehmigt die Jahresrechnung 2018 sowie den Revisionsbericht 2018.

5. Entlastung des Zentralvorstandes (Déchargeerteilung)

Die Generalversammlung erteilt den Mitgliedern des Zentralvorstandes ohne Gegenstimme Décharge. Im Namen des Zentralvorstandes dankt die Präsidentin den Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen.

6. Genehmigung des Budgets 2019 und Tendenz des Budgets 2020

Die Präsidentin übergibt das Wort dem Generalsekretär, der das Budget 2019 erläutert.

	Jahresrechnung 2018	Budget 2019	Budget 2020 (Tendenz)
Aufwand			
Generalsekretariat	81 744.30	82 000.00	82 000.00
ASSA-Anlässe	5 877.50	14 700.00	15 000.00
Website / Kommunikation	26.65	16 100.00	16 100.00
Ausbildungsunterstützung	2 600.00	9 500.00	8 100.00
Projekte / Interessenvertretung	26 925.00	14 000.00	2 000.00
Übriger Geschäftsaufwand	7 176.85	3 000.00	3 000.00
<i>Total</i>	124 350.30	193 300.00	126 200.00
Ertrag			
Mitgliederbeiträge	78 200.00	79 400.00	79 400.00
Subventionen	0.00	0.00	0.00
Übriger Ertrag	0.00	0.00	0.00
<i>Total</i>	78 200.00	79 400.00	79 400.00
Reingewinn	-46 150.30	-59 900.00	-46 800.00

Der Generalsekretär erklärt, dass im Jahr 2019 ein Ausgabenüberschuss von CHF 59'900.- budgetiert ist. Nebst den laufenden Projekten und Interessenvertretung liegen die Hauptgründe dieses hohen Ausgabenüberschusses bei der Kampagne «Nachhaltigkeit im Sport» sowie der Überarbeitung der Kommunikation, der Corporate Identity und der Internetseite. Wie bereits angekündigt kann dieses defizitäre Budget auf Grund des jetzigen Eigenkapital aufgefangen werden. Wie bekannt hat der Vorstand entschieden, dass das Eigenkapital der ASSA bis im Jahr 2022 zwischen CHF 100'000.- bis 150'000.- betragen soll. Die ASSA hat nicht zum Ziel, mehr Geld im Eigenkapital zu haben.

Sybille Bonvin erkundigt sich, wie mit dem kontinuierlichen Ausgabeüberschuss umgegangen und das Budget aussehen wird, sobald das Eigenkapital die Grenze von CHF 150'000.- bis 100'000.- erreicht hat. Der Generalsekretär antwortet, dass es ein Anliegen des Vorstandes ist, dass die Leistungen für die Mitglieder nicht gekürzt und die Mitgliederbeiträge nicht erhöht werden müssen. Das Ziel ist, noch mehr Mitglieder zu gewinnen und eine Subventionsanfragen beim Bund in Betracht zu ziehen.

Die Präsidentin ergreift das Wort und präzisiert, dass über das Budget 2019 abgestimmt wird und dass das Budget 2020 ausschliesslich als Informationszweck vorliegt.

Das Budget 2019 wird von der Generalversammlung einstimmig genehmigt.

7. Übersicht Vorstand

Die Präsidentin präsentiert der Generalversammlung die aktuelle Zusammensetzung des Zentralvorstandes:

- Stéphanie Schmutz (Präsidentin, Nyon)
- Odile Rochat (Nyon)
- Christian Bigler (Bern)
- Markus Buschor (St.Gallen)
- Sami Kanaan (Genf)
- Pierre-Olivier Nobs (Freiburg)
- Urs Schmidig (Zürich)
- Marcel Thoma (St.Gallen)

Die Präsidentin informiert, dass Christoph Huybrechts per 31. Dezember 2018 demissioniert hat und durch Odile Rochat ersetzt wurde. Odile Rochat wird mit Applaus einstimmig gewählt. Es wird darauf hingewiesen, dass das Präsidium der ASSA Schweiz im Jahr 2020 wieder in die Deutschschweiz wechselt.

Die Präsidentin dankt allen Personen für Ihr Engagement zu Gunsten der ASSA.

8. Kampagne Nachhaltigkeit im Sport

Die Präsidentin erläutert, dass an der Generalversammlung 2018 die Mitglieder der Lancierung der Kampagne «Nachhaltigkeit im Sport» zugestimmt hat. Der Generalsekretär stellt mit Hilfe der Internetseite die Inhalte der Kampagne vor. Im 2020 wird ein Wettbewerb lanciert werden, in welchem nachhaltige Projekte im Sportbereich ausgezeichnet werden. Die Inhalte stehen im Moment nur auf Deutsch zur Verfügung. Bis Ende des Sommers 2019 werden diese auch auf Französisch verfügbar sein.

9. Beschlussfassung über vorliegende Anträge

Es wurden keine Anträge eingereicht.

10. Verschiedenes

Die Präsidentin, Stéphanie Schmutz, erkundigt sich nach verschiedenen Anliegen.

Floriane Jeannin schlägt vor, dass das Thema und die Kampagne «Stopp Homophobie im Sport» erneut aufgegriffen und vertieft wird.

Sybille Bonvin weist darauf hin, dass sich die ASSA mehr für die Rolle der Frau im Sport einsetzen sollte. Die Stadt Genf hat dafür zum Beispiel eine Fan-Zone für den Halbfinal und den Final der aktuellen Fussball-Weltmeisterschaft der Frauen eingerichtet.

Die Präsidentin sagt, dass diese Themen für die nächste Vorstandssitzung aufgenommen werden.

Zum Schluss bedankt sich die Präsidentin nochmals bei den anwesenden Mitgliedern und schliesst die Generalversammlung 2019 um 15:40 Uhr.

Zug, 12. Juni 2019

Für das Protokoll: Nicole Howald